

1. Record Nr.	UNINA9910131381903321
Autore	Bocco Riccardo
Titolo	Moyen-Orient, Migrations, Démocratisation, Médiations
Pubbl/distr/stampa	Graduate Institute Publications, 1994 [Place of publication not identified], : Presses universitaires de France, 1994
ISBN	2-940549-31-1
Descrizione fisica	1 online resource (406 p.)
Soggetti	Middle East Politics and government 1979- Congresses Middle East Emigration and immigration Congresses Middle East Foreign economic relations Congresses Middle East Foreign relations Congresses
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Bibliographic Level Mode of Issuance: Monograph
Sommario/riassunto	Cet ouvrage regroupe vingt-trois contributions de spécialistes du Moyen-Orient qui, autour de quelques thèmes stratégiques, proposent des synthèses et ouvrent des pistes de réflexion sur les problèmes sociopolitiques de la région. La première partie aborde la question des flux migratoires et des déplacements forcés. Plusieurs études de cas dans la région (les Afghans au Pakistan, les camps palestiniens à Amman, les Gulf returnees au Yémen et en Jordanie, les filières des Somalis dans le Golfe), mais aussi en Europe (les associations turques en Suisse et les élites maghrébines en France), permettent d'analyser les dynamiques internes aux groupes des migrants et des réfugiés, leurs relations avec les acteurs nationaux et internationaux et le rôle des médiateurs sociaux. Le thème transversal aux études de la deuxième partie est celui des transitions démocratiques. Impulsés localement ou de l'extérieur, trois facteurs semblent à l'origine des demandes de démocratisation: les processus de libéralisation économique, la politisation du religieux ou «l'islamisation» du politique et les effets de la guerre du Golfe. Après des analyses historiques pour le Maghreb et le Machreq, des études détaillées présentent les cas de

l'Afghanistan, de l'Égypte, de l'Irak, de l'Iran, de la Jordanie, du Koweït et de la Syrie. La troisième partie identifie un certain nombre d'enjeux internationaux. Qu'il s'agisse des problèmes de fond relatifs aux débats sur les questions du droit humanitaire et du droit d'ingérence ou des «nouvelles règles» de coopération au développement que recherchent certains États européens, ces phénomènes dépassent par les enjeux qu'ils constituent, le cadre moyen-oriental. Enfin, sur le plan géopolitique, la fin de la guerre froide impose de considérer la réémergence du Caucase et de l'Asie centrale, avec les recompositions régionales et les nouvelles interrogations que cela soulève, ainsi que les stratégies des pays «promoteurs» du fondamentalisme islamique et les...

---